



## Medienmitteilung

# 37 neue Ranger/-innen bereit für den Einsatz in Natur, Wald und Landschaft

Am 1. September 2023 wurden am Bildungszentrum Wald Lyss (BZW Lyss) 37 Ranger/-innen diplomiert, davon je die Hälfte aus der Deutsch- und der Westschweiz. Die erfolgreichen Absolvent/-innen haben den einjährigen berufsbegleitenden Ranger-Lehrgang absolviert und die praxisorientierte Abschlussprüfung bestanden. Sie sind nun bereit, vielfältige Sensibilisierungs-, Lenkungs- und Aufsichtsaufgaben in Schutzgebieten und wertvollen Naturräumen professionell wahrzunehmen.

Im Auftrag von öffentlichen und privaten Auftraggebern vermitteln Ranger/-innen zwischen Mensch und Natur: Sie beaufsichtigen Schutzgebiete und wertvolle Naturräume, informieren und sensibilisieren Besucher/-innen, vernetzen verschiedene Anspruchsgruppen und tragen zur Lösung von Nutzungskonflikten bei. Mit natur- und landschaftsverträglichen Besucherlenkungskonzepten und sanften Tourismusangeboten laden sie Erholungssuchende zum Verweilen in der Natur ein und appellieren gleichzeitig an die damit verbundene Verantwortung gegenüber Flora und Fauna. Damit leisten sie einen wichtigen Beitrag zur nachhaltigen Entwicklung ländlicher und urbaner Gebiete. Viele Ranger/-innen engagieren sich auch in der Umweltbildung, indem sie Junior-Ranger-Programme und Exkursionen anbieten. Die schweizweit einzigartige Ausbildung am Bildungszentrum Wald Lyss (BZW Lyss) bereitet die Absolvent/-innen in einem einjährigen Lehrgang auf diese anspruchsvollen Aufgaben vor.



*Hintere Reihe stehend v.l.n.r.: Lois Dubois (NE), Mario Verrier (VD), Andreas Anetzhofner (BE).*

*Mittlere Reihe stehend v.l.n.r.: Christine Köchli (ZH), Christoph Ryter (BE), Juliette Roder (ZH), Mirco Scherrer (GR), Christelle Pittet (VS), Sean Perret (VD), Tobias Wegmüller (BE), Samira Sommer (TG), Raul Frey (BS), Thomas Meier (ZH), Daniel Christen (BL), Christa Bühler (ZH), Matthias Müller (ZH), Karine Seydoux (FR), Mirna Bachmann (ZH), Mathilde Duvoisin (NE), Lucienne Roh (VS).*

*Vordere Reihe kniend v.l.n.r.: Matthias Sigrist (SO), Helene Amsler (AG), Salome Spycher (ZH), Delphine Rudasigwa (VS), Bastien Quiblier (VD), Kevin Beuret (NE), Patrick Marguerat (VD), Julien Berthoud (VS), Nicolas Burki (BE).*

*Liegend: Jérôme Deillon (VD).*

*Es fehlen: Damaris Bächli (SG), Adrian Binggeli (ZG), Roland Furrer (SO), Lucia Oliveira (ZH), Dominik Wiedmer (BE), Estevan Chuat (NE), Ralph Etter (VD).*



An der Diplomfeier vom 1. September 2023 stellte Philippe Jacot-Descombes, Leiter der Sektion Naturschutz des Kantons Neuenburg, in seiner Grussbotschaft fest, dass die Bevölkerung nicht immer in der Lage sei, die Auswirkungen ihres Verhaltens auf die Natur einzuschätzen. Deshalb müssten Ranger die Besucher/-innen über die Schutzgebiete informieren, sie sensibilisieren und auf die einzuhaltenden Regeln aufmerksam machen. Die Vertreter des Berufsverbands Swiss Rangers gaben den Diplomand/-innen zwei wichtige Botschaften auf den Weg: erstens sollten sie ihren wunderschönen Beruf mit Freude ausüben und zweitens den Menschen bei ihrer Arbeit stets mit einem Lächeln begegnen.

Um das Ranger-Diplom zu erlangen, mussten sich die Absolvent/-innen in einem abschliessenden Qualifikationsverfahren bewähren: Im Rahmen einer praktischen Aufgabe im Feld galt es konkrete Situationen aus dem Ranger-Alltag professionell zu bewältigen. Weiter verfassten die Absolvent/-innen eine praxisorientierte Projektarbeit und präsentierten diese einem Expertengremium. Eine schriftliche Wissensprüfung rundete das Prüfungsprogramm ab.



*v.l.n.r.: Christine Köchli (ZH), Lucienne Roh (VS) et Sean Perret (VD)*

Als Auszeichnung für die beste Gesamtleistung durften mit einer Gesamtnote von je 5.8 Christine Köchli (ZH), Lucienne Roh (VS) und Sean Perret (VD) einen Feldstecher der Firma Carl Zeiss AG entgegennehmen.

Das Bildungszentrum Wald Lyss (BZW Lyss) gratuliert allen Absolvent/-innen herzlich zum erfolgreichen Abschluss der Ausbildung und wünscht ihnen auf dem weiteren Weg viel Freude und Erfolg.

Die Ranger-Branche wird in den nächsten Jahren weiter wachsen. Das BZW Lyss startete Ende August 2023 einen neuen Lehrgang auf Deutsch. Der nächste französischsprachige Lehrgang startet voraussichtlich im August 2024. Weiter setzt sich das BZW Lyss zusammen mit dem Berufsverband Swiss Rangers für die eidg. Berufsanerkennung ein.



### **Das Bildungszentrum Wald Lyss**

Das Bildungszentrum Wald Lyss (BZW Lyss) bildet Försterinnen und Förster auf Stufe Höhere Fachschule (HF) aus und engagiert sich in der höheren Berufsbildung, der Weiterbildung im Waldbereich sowie der Ausbildung von Rangerinnen und Rangern. Als zweisprachiges Bildungszentrum bietet das BZW Lyss darüber hinaus verschiedene Dienstleistungen für Dritte an und ist ein beliebter Veranstaltungsort.

Der Ranger-Lehrgang wurde im Jahr 2007 durch das BZW Lyss ins Leben gerufen und wird in Deutsch und Französisch angeboten. Die Teilnehmenden stammen aus der ganzen Schweiz und vereinzelt auch aus dem Ausland. Inzwischen wurden über 200 Rangerinnen und Ranger diplomiert. Das Ausbildungskonzept wird in enger Zusammenarbeit mit dem Berufsverband Swiss Rangers laufend an die aktuellen Entwicklungen in der Branche angepasst.

Interessierten Medienschaffenden vermitteln wir gerne die Gelegenheit, eine Rangerin oder einen Ranger bei der Arbeit zu begleiten. Auch ein Einblick in die vielseitige und praxisorientierte Ausbildung ist nach Vereinbarung möglich.

### **Bildmaterial**

Das folgende Bildmaterial wird auf Anfrage zur Verfügung gestellt:

- Bild der Absolvent/-innen der Abschlussklasse Deutsch
- Bild der Absolvent/-innen der Abschlussklasse Französisch
- Gesamtbild aller Absolvent/-innen
- Bild der prämierten Absolvent/-innen

### **Kontaktperson für weitere Informationen**

Jürg Walder, Direktor, [walder@bzwlyss.ch](mailto:walder@bzwlyss.ch), T +41 32 387 49 10, [walder@bzwlyss.ch](http://walder@bzwlyss.ch)

Lyss, 05.09.2023